
П Р О Т О К О Л 
второго заседания Тюменской областной Думы 

шестого созыва 

 
27 октября 2016 года                                                                                         10.00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал —  
Корепанов С.Е., председатель областной Думы 
 
Присутствовали: 
 
депутаты областной Думы 
из 47 – 40 
 

 
Аносов Алексей Анатольевич - избирательный округ № 7, 

 
Артюхов Андрей Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Бабин Николай Андреевич - избирательный округ № 4, 
 

Богославец Богдан Иосифович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Дубровин Сергей Валентинович - избирательный округ № 11, 

 
Елин Юрий Алексеевич - избирательный округ № 14, 

 
Ермолаев Владимир Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
«Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-

демократической партии 
России», 
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Иванов Игорь Алексеевич 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
Политической Партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Кашкарова Елена Витальевна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Ковин Владимир Анатольевич - избирательный округ № 22, 

 
Конев Юрий Михайлович - избирательный округ № 15, 

 
Корепанов Сергей Евгеньевич - избирательный округ № 1, 

 
Крупин Александр Васильевич 
 

- избирательный округ № 21, 
 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 
 

Майер Владимир Яковлевич - избирательный округ № 16, 
 

Медведев Сергей Михайлович - избирательный округ № 18, 
 

Моргун Андрей Анатольевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Морев Сергей Николаевич  - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Тюменской области», 
 

Нак Игорь Владимирович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Нефедьев Владимир Александрович - избирательный округ № 6, 

 
Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Резяпова Галина Александровна - избирательный округ № 9, 
 

Рейн Виктор Александрович - избирательный округ № 23, 
 

Романов Сергей Викторович 
 

- избирательный округ № 20, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - избирательный округ № 2, 
 

Салмин Алексей Павлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Селюков Михаил Викторович - единый избирательный округ, 

«Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России», 
 

Столяров Владимир Алексеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Суфианов Альберт Акрамович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Танкеев Вячеслав Михайлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Токарчук Николай Анатольевич - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Трубин Глеб Александрович - единый избирательный округ, 
«Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-

демократической партии 
России», 
 

Ульянов Владимир Ильич - избирательный округ № 24, 
 

Фальков Валерий Николаевич 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Юхневич Юрий Болеславович единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Яшкин Николай Николаевич - избирательный округ № 3. 
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Отсутствовали: 
 
Горицкий Дмитрий Юрьевич 

 
- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»; 
 

Макаренко Евгений Михайлович - избирательный округ № 13; 
 
Пискайкин Владимир Юрьевич 

 
- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Тюменской области», 
 

Садовников Денис Владимирович - единый избирательный округ, 
«Тюменское региональное 
отделение Политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России», 
 

Холманский Юрий Сергеевич - избирательный округ № 5, 
 
Чемезов Олег Леонидович 

 
- избирательный округ № 19, 

 
Ширыкалов Александр Борисович 

 
- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». 

 
Приглашенные: 
 
Якушев Владимир Владимирович 
 

- Губернатор Тюменской 
области, 
 

Сарычев Сергей Михайлович 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Руцинский Андрей Иванович - главный федеральный 
инспектор в Тюменской области 
аппарата полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе, 
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Валеев Эрнест Абдулович  
 

- депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Квитка Иван Иванович 
 

- депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Брыкин Николай Гаврилович 
 

- депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Дорохин Павел Сергеевич - депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Ремезков Александр Александрович - депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Пономарев Михаил Николаевич - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от Тюменской 
областной Думы шестого 
созыва, 
 

Киричук Степан Михайлович 
 

- представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от исполнительного 
органа государственной власти 
Тюменской области, 
 

Аленин Виталий Витальевич 
 

-руководитель 
представительства Ямало-
Ненецкого автономного округа в 
Тюменской области, 
 

Сафонов Александр Николаевич - заместитель руководителя 
представительства – начальник 
управления представительства 
Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры при 
Правительстве Российской 
Федерации и в субъектах 
Российской Федерации в  
Тюменской области, 
 

Чистова Любовь Александровна 
 

-уполномоченный 
представитель Думы Ханты-
Мансийского автономного 
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округа – Югры в Тюменской 
областной Думе, 
 

представители прокуратуры, юстиции, иных федеральных органов власти, 
заместители Губернатора Тюменской области, представители исполнительных 
органов власти, органов местного самоуправления Тюменской области, 
общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 
 

ПЕРЕЧЕНЬ РАССМОТРЕННЫХ ВОПРОСОВ 
 

1. О повестке дня второго заседания………………………………………………..10 
2. О досрочном прекращении полномочий депутата Тюменской областной 

Думы шестого созыва Белявского Павла Викторовича………………………..11  

3. Об информации Избирательной комиссии Тюменской области о передаче 
вакантного мандата депутата Тюменской областной Думы шестого созыва 
Столярову Владимиру Алексеевичу………………………………………………12 

4. О назначении на должность мирового судьи……………………………………13  
5. О проекте закона Тюменской области № 1425-06 «О предоставлении 

налоговых льгот на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов 
отдельным категориям налогоплательщиков»………………………………….13 

6. О Законе Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот              
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков»……………………………………………………………….15 

7. О проекте закона Тюменской области № 1428-06 «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот                
на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков»……………………………………………………………….15 

8. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на плановый 
период 2017 и 2018 годов отдельным категориям налогоплательщиков»…17 

9. О проекте закона Тюменской области № 1421-05 «О внесении изменений     
в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области «О льготном налогообложении      
в Тюменской области»………………………………………………………………17 

10. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона 
Тюменской области «О льготном налогообложении в Тюменской 
области»……………………………………………………………………………….18 

11. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области»…………………………………………………………………19 

12. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «Об Общественной палате Тюменской области»…………………...20 

13. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О порядке перемещения задержанных транспортных средств      
на специализированную стоянку, их хранения, оплаты расходов                   
на перемещение и хранение, а также возврата задержанных транспортных 
средств»………………………………………………………………………………..20 

14. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О профилактике правонарушений в Тюменской области»……….22 

15. О проекте закона Тюменской области № 1423-05 «Об установлении            
на 2017 год коэффициента, отражающего региональные особенности рынка 
труда»…………………………………………………………………………………..23 
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16. О Законе Тюменской области «Об установлении на 2017 год коэффициента, 
отражающего региональные особенности рынка труда»……………………..24 

17. О проекте закона Тюменской области № 1429-06 «Об установлении единых 
нормативов отчислений в бюджеты муниципальных районов и городских 
округов Тюменской области»………………………………………………………25 

18. О Законе Тюменской области «Об установлении единых нормативов 
отчислений в бюджеты муниципальных районов и городских округов 
Тюменской области»…………………………………………………………………27 

19. О проекте закона Тюменской области № 1427-06 «О внесении изменений     
в статьи 4.2 и 5.2 Закона Тюменской области «О предоставлении субсидий 
и займов гражданам на строительство или приобретение жилья                     
в Тюменской области за счет средств областного бюджета»………………..27 

20. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в статьи 4.2 и 5.2 
Закона Тюменской области «О предоставлении субсидий и займов 
гражданам на строительство или приобретение жилья в Тюменской области 
за счет средств областного бюджета»……………………………………………30 

21. О проекте закона Тюменской области № 1422-05 «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О Реестре должностей государственной 
гражданской службы  Тюменской области»……………………………………..30 

22. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в статьи 3 и 3.1 
Закона Тюменской области «О Реестре должностей государственной 
гражданской службы Тюменской области»………………………………………32 

23. О проекте закона Тюменской области № 1431-06 «О внесении изменений     
в некоторые законы Тюменской области»……………………………………….33 

24. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
Тюменской области»…………………………………………………………………33 

25. О проекте закона Тюменской области № 1426-06 «О внесении изменения     
в статью 9 Закона Тюменской области  «О социальной поддержке 
отдельных категорий граждан в Тюменской области»………………………...34 

26. О Законе Тюменской области «О внесении изменения в статью 9 Закона 
Тюменской области «О социальной поддержке отдельных категорий 
граждан в Тюменской области»……………………………………………………35 

27. О проекте закона Тюменской области № 1432-06 «О величине 
прожиточного минимума пенсионера в Тюменской области на 2017 год»…36 

28. О Законе Тюменской области «О величине прожиточного минимума 
пенсионера в Тюменской области на 2017 год»………………………………..37 

29. О Соглашении о сотрудничестве Тюменской областной Думы и Союза 

«Тюменское межрегиональное объединение организаций профсоюзов 

«Тюменский областной совет профессиональных союзов»………………………38 
30. О проекте закона Тюменской области № 1420-05 «Об установлении срока 

рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого и среднего 
предпринимательства арендуемого ими недвижимого имущества, 
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муниципальной собственности, при реализации преимущественного права 
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31. О Законе Тюменской области «Об установлении срока рассрочки оплаты 
приобретаемого субъектами малого и среднего предпринимательства 
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в государственной собственности Тюменской области или муниципальной 
собственности, при реализации преимущественного права на приобретение 
такого имущества»…………………………………………………………………...43 
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в некоторые законы Тюменской области»……………………………………….44 

33. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в некоторые законы 
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47. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы…………..65  
 

 
Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 

областной Думы Корепанов С.Е. 
 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 
 
1. СЛУШАЛИ:  О повестке дня второго заседания областной Думы 

шестого созыва. 

 
Докладывали: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
         Предлагается принять проект повестки дня за основу. 
  

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
            Предложение принимается.  
 
Фальков В.Н. – предлагается перенести вопрос по проекту закона Тюменской 
области «О величине прожиточного минимума пенсионера в Тюменской области 
на 2017 год» из повестки «Разное» в основную повестку дня и рассмотреть его   
17-м вопросом. 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

            Предложение принимается.  
 
Корепанов С.Е. – предлагается включить в повестку дня вопрос с голоса            
«Об информации Избирательной комиссии Тюменской области о передаче 
вакантного мандата депутата Тюменской областной Думы 6-го созыва Столярову 
Владимиру Алексеевичу». Предлагаю рассмотреть этот вопрос 3-м вопросом, и 
сразу после принятия постановления провести церемонию принесения 
торжественной присяги депутата областной Думы. 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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 Предложение принимается. 
 
 Предлагается рассмотреть вопрос № 17 повестки дня «О Соглашении о 

сотрудничестве Тюменской областной Думы и Союза «Тюменское 

межрегиональное объединение организаций профсоюзов «Тюменский областной 

совет профессиональных союзов» после первого 15-минутного перерыва. 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

       

 Предложение принимается. 
 
 
 Предлагается утвердить повестку дня второго заседания областной Думы 
шестого созыва в целом. 
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 
 Утвердить в целом повестку дня второго заседания областной Думы 
шестого созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

       

 Предложение принимается. 
 

  
2. СЛУШАЛИ:   О досрочном прекращении полномочий депутата Тюменской 

областной Думы шестого созыва Белявского Павла 
Викторовича  

 
Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – Павел Викторович Белявский в связи с переходом на работу 

в органы исполнительной власти Тюменской области написал заявление о 
досрочном прекращении его депутатских полномочий. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Считать досрочно прекращенными полномочия депутата Тюменской 
областной Думы шестого созыва Белявского Павла Викторовича, избранного  
по единому избирательному округу от Тюменского регионального отделения 
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Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», с 14 октября  

2016 года на основании его письменного заявления о сложении депутатских 
полномочий. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

               

 Постановление принято.  
 
 
3. СЛУШАЛИ:  Об информации Избирательной комиссии Тюменской 

области о передаче вакантного мандата депутата 
Тюменской областной Думы шестого созыва Столярову 
Владимиру Алексеевичу 
 

Докладывали: Халин И.Н.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Халин И.Н. – доложил об информации Избирательной комиссии Тюменской 

области о передаче вакантного мандата депутата Тюменской областной 
Думы шестого созыва Столярову Владимиру Алексеевичу                    
(см. стенограмму). 

 
      Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1. Информацию председателя Избирательной комиссии Тюменской области 
о передаче вакантного мандата депутата Тюменской областной Думы шестого 
созыва Столярову Владимиру Алексеевичу принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

               

 Постановление принято.  
 

Принесение торжественной присяги 

 (бланк с текстом торжественной присяги прилагается). 
 
 Текст торжественной присяги скрепляется личной подписью депутата 
Тюменской областной Думы шестого созыва (звучит Государственный гимн 
Российской Федерации). 
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4. СЛУШАЛИ:  О назначении на должность мирового судьи  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
         Предлагается назначить Кушина Сергея Валентиновича на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Сладковского судебного района 
Тюменской области на трехлетний срок полномочий. 
                                         

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
        Предложение принимается.  
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Назначить Кушина Сергея Валентиновича на должность мирового судьи 
судебного участка № 1 Сладковского судебного района Тюменской области на 
трехлетний срок полномочий. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
  

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против  0 
 воздержались  1 
 не голосовали  0 

 
 Постановление принято. 
  
 
 

5. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1425-06                        
«О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на 
плановый период 2018 и 2019 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Таранов М.В.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – законопроектом предлагается установить на 2017 год и на 

плановый период 2018 – 2019 годов преимущество по уплате налогов 
для отдельных категорий налогоплательщиков в виде снижения ставок 
налога на прибыль организаций, налога на имущество организаций и 
освобождение от уплаты транспортного налога. 
Значительная часть налоговых льгот, действующих в 2016 году, 
пролонгируется на очередной финансовый год и плановый период. 
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Предусматривается продолжение господдержки отдельных приоритетных 
отраслей экономики региона. Основной упор сделан на поддержку 
предприятий в обрабатывающих отраслях, прежде всего 
осуществляющих строительство новых и обновление имеющихся 
производственных активов. 
В рамках данного законопроекта объем инвестиций, которые 
вкладываются инвесторами и налогоплательщиками в экономику 
Тюменской области, превышает 800 млрд. руб. 
Необходимо отметить, что в ходе обсуждения законопроекта на 
заседании комитета Правительство Тюменской области внесло 
предложение об освобождении от уплаты транспортного налога на 2017 и 
2019 годы организаций, содержащих автоколонны войскового типа. 
Законопроект предопределяет также налоговый климат, который 
создается в Тюменской области и способствует экономическому 
развитию региона. 

 
Казанцева Т.Н. – часть налоговых льгот будет пролонгирована, которые были в 

прошлом году. Какие конкретно налоговые льготы будут пролонгированы 
и какая сумма подпадает под льготное налогообложение, сколько бюджет 
недополучит денег, в частности, в  2017 году? 

Таранов М.В. – мы пролонгируем традиционно налоговые льготы держателям 
инвестпроектов в Тюменской области – это все крупные инвестпроекты, 
которые реализуются на территории Тюмени, –  Уват, Тобольск. 
       Они реализуются при предоставлении налоговых льгот. Что касается 
суммы выпадающих налогов, которые остаются в распоряжении 
налогоплательщиков и в виде инвестиций вкладываются в нашу 
экономику, то максимальная сумма составит чуть более 3,5 млрд. руб. 

 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 1425-06 «О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на плановый период  
2018 и 2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков» с учетом 
дополнительного предложения Правительства Тюменской области  
и результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1425-06 
«О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на плановый период  
2018 и 2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков» с учетом 
дополнительного предложения Правительства Тюменской области  
и результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

               

 Постановление принято.  
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6. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2017 год и на плановый период 2018 и 
2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 

1. Принять Закон Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот 
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято. 
 
 

Выступили: Корепанов С.Е., Таранов М.В., Юхневич Ю.Б. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – данным законопроектом предлагается предоставить льготы по 

налогу на прибыль организаций и по налогу на имущество организаций в 
текущем финансовом году и плановом периоде организациям, 
работающим в рамках Тобольского промышленного инвестиционного 
проекта. Изменения направлены на дальнейшее формирование в 
Тюменской области благоприятного инвестиционного климата. 

 
Юхневич Ю.Б. – какое количество организаций зарегистрировано на территории 

Тюменской области, которые затрагивают данные поправки? И второй 
вопрос: с чем связан выбор критерия для предоставления налоговых 
льгот в виде установленного нижнего порога в 4 тыс. единиц грузовых 
вагонов и вагонов-цистерн? И почему именно такая цифра заложена в 
законопроект? 

7. СЛУШАЛИ:  
 

О проекте закона Тюменской области № 1428-06                    
«О внесении изменений в Закон Тюменской области            
«О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на 
плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
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Таранов М.В. – в соответствии с политикой, проводимой Министерством 
финансов Российской Федерации в отношении  налоговых льгот, в 
последние годы неоднократно отмечается, что льготы должны носить 
точечный характер. Они должны поддерживать приоритетные отрасли 
экономики региональной и, соответственно, при предоставлении 
налоговых льгот региональные власти должны понимать, какой эффект 
от предоставления налоговых льгот они получают. В данном случае, речь 
идет о налогоплательщике, который задействован при реализации 
инвестиционного проекта на Тобольской промышленной площадке, то 
есть это транспортная компания, которая занимается логистикой в 
рамках этого проекта. Для сведения скажу, что по данной налоговой 
льготе мы ожидаем прироста доходов в бюджет Тюменской области от 
данного налогоплательщика в текущем году порядка 300 млн. руб., в 
будущем году – порядка 400 млн. руб. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1428-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области                             
«О предоставлении налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 
2018 годов отдельным категориям налогоплательщиков», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1428-06      
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1428-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков», внесенный в Тюменскую областную Думу в 
порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1428-06      
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
налоговых льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
        

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

               

 Постановление принято.  
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8. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О предоставлении налоговых 
льгот на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов 
отдельным категориям налогоплательщиков» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
          Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот на 2016 год  
и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков» и принять постановление по данному вопросу. 
  
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот на 2016 год  
и на плановый период 2017 и 2018 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
        Постановление принято. 
 
 
9. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1421-05               

«О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Тюменской 
области «О льготном налогообложении в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – законопроектом в целях улучшения положения 

налогоплательщиков предлагается увеличить срок направления 
потенциальными соискателями на право получения налоговых льгот их 
предложений об установлении на очередной финансовый год и плановый 
период налоговых льгот отдельным категориям налогоплательщиков, а 
также документов с обоснованием необходимости установления таких 
льгот. В действующей редакции областного закона данный предельный 
срок установлен был до 1 апреля текущего года. Законопроектом 
предлагается продлить до 1 августа текущего финансового года срок, до 
которого соискатели налоговых льгот вправе направлять в 
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исполнительные органы госвласти свои предложения об установлении 
налоговых льгот, соответственно, уточняется срок рассмотрения 
указанных предложений и подготовки заключений исполнительными 
органами власти Тюменской области.  

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1421-05 «О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области      
«О льготном налогообложении в Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области. 
 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1421-05      
«О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области «О льготном 
налогообложении в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1421-05 
«О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области      «О льготном 
налогообложении в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную 
Думу в порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской 
области. 
 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1421-05      
«О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области «О льготном 
налогообложении в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято. 
 
 
10. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

статьи 2 и 3 Закона Тюменской области «О льготном 
налогообложении в Тюменской области» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
           Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области «О льготном налогообложении  
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  

в статьи 2 и 3 Закона Тюменской области «О льготном налогообложении  
в Тюменской области». 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
   

                          Постановление принято.  
 
 

11. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – разработка законопроекта обусловлена необходимостью 

приведения законов Тюменской области в соответствие с рядом принятых в 
текущем году федеральных законов. 

    Законопроектом уточняется порядок назначения государственным 
гражданским служащим пенсии за выслугу лет, продолжительность отпуска 
государственных гражданских и муниципальных служащих, 
квалификационные требования для замещения должностей государственной 
гражданской службы и муниципальной службы. 

 
Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  

в некоторые законы Тюменской области» с учетом принятых поправок и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

               

 Постановление принято.  
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12. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «Об Общественной палате  
Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект закона «О внесении изменений в Закон Тюменской 

области «Об Общественной палате Тюменской области» разработан в 
целях приведения Закона Тюменской области «Об Общественной палате 
Тюменской области» в соответствие с Федеральным законом от 23 июня 
2016 года «Об общих принципах организации и деятельности 
общественных палат субъектов РФ», вступающим в силу с 1 января       
2017 года. Проектом уточняется порядок формирования и деятельности 
Общественной палаты Тюменской области. 

 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области»             

с учетом принятых поправок и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     в Закон 
Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области» с учетом 
принятых поправок. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
            Постановление принято.  
 
 
13. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О порядке перемещения 
задержанных транспортных средств на 
специализированную стоянку, их хранения, оплаты 
расходов на перемещение и хранение, а также возврата 
задержанных транспортных средств» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е., Трубин Г.А., Юхневич Ю.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект закона «О внесении изменений в Закон Тюменской 

области «О порядке перемещения задержанных транспортных средств 
на специализированную стоянку, их хранения, оплаты расходов на 
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перемещение и хранение, а также возврата задержанных транспортных 
средств» разработан в целях приведения Закона области в соответствие 
с Федеральным законом от 23 июня 2016 года «О внесении изменений в 
статью 27.13 Кодекса РФ об административных правонарушениях». 
      На проект поступили поправки Правительства области, которыми 
уточняется окончание срока хранения транспортного средства на стоянке 
и основание его выдачи со стоянки. 
      Действующей редакцией закона срок хранения транспортного 
средства на стоянке и основание для его выдачи владельцу увязывались 
с оплатой расходов на перемещение и хранение данного транспортного 
средства. 
      Новая редакция указанной нормы связывает возврат транспортного 
средства и срок хранения транспортного средства моментом 
предъявления владельцу транспортного средства, осуществляющему 
хранение задержанных транспортных средств, письменного разрешения 
на возврат задержанного транспортного средства, выданного 
уполномоченным лицом в соответствии с частью 8 статьи 27.13 Кодекса 
РФ об административных правонарушениях. 
      Кроме того, из закона исключается часть 4.1 статьи 3, которая 
предусматривает обязанность оплаты расходов, связанных с погрузкой, 
разгрузкой транспортного средства, на месте задержания. 

 
Юхневич Ю.Б. – в соответствии с предлагаемой поправкой владелец 

задержанного транспортного средства может забрать его без 
предварительной оплаты расходов за его хранение и транспортировку, 
предъявив для этого только разрешение? Какое лицо уполномочено 
выдавать соответствующее разрешение? 

Сайфитдинов Ф.Г. – выдавать вам транспортное средство будут по разрешению 
органы ГИБДД. 

 
Трубин Г.А. – мы видим сегодня, что проблемы с эвакуацией автомобилей есть. 

Те люди, которые были эвакуированы, не могут нормально получить 
автомобили, не могут оплатить и постоянно возникает какое-то 
напряжение, общественный резонанс. В очередной раз вносится 
поправка, которая, на мой взгляд, не упрощает жизнь людей, в очередной 
раз усложняется закон, поэтому принимать данную поправку я считаю 
нецелесообразным, и наша фракция будет голосовать против данной 
поправки. 

 
Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в 

часть 5 статьи 3 Закона Тюменской области «О порядке перемещения 
задержанных транспортных средств на специализированную стоянку, их 
хранения, оплаты расходов на перемещение и хранение, а также возврата 
задержанных транспортных средств» с новым наименованием «О внесении 
изменений в Закон Тюменской области «О порядке перемещения задержанных 
транспортных средств на специализированную стоянку, их хранения, оплаты 
расходов на перемещение и хранение, а также возврата задержанных 
транспортных средств» с учетом принятых поправок и постановление по данному 
вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в часть 5 
статьи 3 Закона Тюменской области «О порядке перемещения задержанных 
транспортных средств на специализированную стоянку, их хранения, оплаты 
расходов на перемещение и хранение, а также возврата задержанных 
транспортных средств» с новым наименованием «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О порядке перемещения задержанных транспортных 
средств на специализированную стоянку, их хранения, оплаты расходов на 
перемещение и хранение, а также возврата задержанных транспортных средств» 

с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
           

Присутствовало  40 
Голосовали: за 34 
 против 6 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

           Постановление принято.  
 
 
14. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О профилактике 
правонарушений в Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом предусматриваются права и основы системы 

профилактики правонарушений, принципы профилактики правонарушений, 
формы профилактического воздействия, основные направления 
профилактики правонарушений, участие граждан, общественных 
объединений и организаций в профилактике правонарушений,  
информационное обеспечение профилактики правонарушений и другое. 

 
Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О профилактике правонарушений в Тюменской 
области» с учетом принятых поправок и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О профилактике правонарушений в Тюменской области»  

с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали          0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 

 
          Постановление принято.  
 
 
15. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1423-05              

«Об установлении на 2017 год коэффициента, 
отражающего региональные особенности рынка труда» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Крупина Т.Л., 

Селюков М.В., Юхневич Ю.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – законопроект разработан в соответствии с Налоговым кодексом 

РФ, предусматривающим право субъектов РФ устанавливать на 
соответствующий календарный год коэффициент, отражающий 
региональные особенности рынка труда. 
      Региональный коэффициент устанавливается в целях индексации 
размера фиксированных авансовых платежей по налогу на доходы физлиц 
от осуществления некоторыми категориями иностранных граждан трудовой 
деятельности по найму в РФ на основании патента. 
      Региональный коэффициент в 2017 году предлагается установить в 
размере 2636, и исходя из этого стоимость патента для иностранных 
граждан в 2017 году составит 5 тыс. 100 руб. в месяц.  

 
Юхневич Ю.Б. – если иностранный гражданин работает у физического лица по 

уходу за пожилым человеком, кто за него ежемесячно оплачивает данный 
налог на авансовой основе: сам иностранный гражданин или пенсионер, за 
которым он ухаживает? 

Крупина Т.Л. – в данном случае оплату проводит непосредственно сам 
иностранный гражданин. 

 
Юхневич Ю.Б. – уважаемые коллеги, давайте посмотрим правде в глаза, много ли 

денег может потратить пожилой пенсионер, чтобы оплатить услугу по уходу 
за домашним хозяйством? Думаю, что нет. Да и мало кто пойдет ухаживать 
за пенсионером за небольшую зарплату. Есть примеры, когда на такую 
работу соглашаются иностранные граждане.  
      Вы же предлагаете, чтобы пенсионер помимо непосредственно 
зарплаты работнику ежемесячно еще оплачивал за него налог в размере     
5 тыс. 100 руб., да еще и на авансовой основе. А где простой пенсионер 
возьмет такие деньги?  
      Конечно, мы пытаемся защитить наш рынок труда и мы это прекрасно  
понимаем. Но здесь надо разграничивать, на мой взгляд, одно дело, когда 
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иностранный гражданин работает у предпринимателя, а другое дело, когда 
у пенсионера. 

 
Селюков М.В. – уважаемые коллеги, на самом деле мы достаточно давно говорим 

о том, что основной приоритет у нас – это наши работники и занятость 
наших жителей Тюменской области перед занятостью иностранцев.  
      Иностранная рабочая сила – это сегодня вынужденная ситуация, когда 
не хватает своих работников, а выводить тему насчет того, где работает 
иностранец – некорректный подход. Потому что мы сегодня должны создать 
условия, чтобы наши граждане шли в секторы там, где сегодня занята в 
основном иностранная рабочая сила.  

 
Казанцева Т.Н. – у нас сегодня хорошо развиты социальные службы в Тюменской 

области  и нет необходимости нанимать иностранцев. Те люди, у которых 
есть деньги, могут их нанимать, а у кого нет, можно вполне обойтись своими 
работниками социальной службы. И тут ничего страшного нет.  
      А то, что мы тут дополняем еще, что взимаются дополнительные налоги 
с нотариусов, с адвокатов, да, действительно, сегодня эти категории 
граждан имеют приличные доходы и бюджет нашей Тюменской области они 
должны оплачивать полным рублем. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1423-05 «Об установлении на 2017 год коэффициента, отражающего 
региональные особенности рынка труда» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1423-05 
«Об установлении на 2017 год коэффициента, отражающего региональные 
особенности рынка труда» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
  

Присутствовало  39 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали         0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 

 
          Постановление принято.  
 
 
16. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об установлении               

на 2017 год коэффициента, отражающего региональные 
особенности рынка труда» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Корепанов С.Е. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «Об установлении на    
2017 год коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда»  
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1.  Принять Закон Тюменской области «Об установлении на 2017 год 
коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 
 

 Постановление принято.  
 
 
17. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1429-06                

«Об установлении единых нормативов отчислений в 
бюджеты муниципальных районов и городских округов 
Тюменской области» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Корепанов С.Е., Крупина Т.Л., Селюков М.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – в представленном законопроекте в целях повышения роли 

органов МСУ в развитии малого предпринимательства предлагается         
с 1 января 2017 года установить единые нормативы отчислений в 
бюджеты муниципальных районов и городских округов в размере 50%     
от налога, который взимается в связи с применением упрощенной 
системы налогообложения. 
     Планируется, что принятие данного законопроекта пополнит местные 
бюджеты в очередном финансовом году на сумму порядка 1 млрд.        
400 млн. руб. 

 
Селюков М.В. – у нас сегодня какой действует норматив зачисления в местные 

бюджеты в Тюменской области, или если есть возможность, для 
сравнения – в соседних субъектах какой тоже норматив есть, если есть 
такая информация? 

Крупина Т.Л. – норматив – 100% в бюджет субъекта Тюменской области. Все 
100% остаются в областном бюджете. С 2017 года предлагается 
законопроект, в соответствии с которым 50% будет зачисляться в 
бюджеты муниципальных районов и городских округов. Что касается 
именно субъекта, то это в соответствии с федеральным 
законодательством,  100% поступает в бюджет субъекта, остальные 
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коллеги также сейчас, начиная с 17-го года, принимают аналогичные 
решения. 

                   Учитывая, что эта тема обсуждалась на федеральном уровне, и в 
качестве рекомендации по итогам Госсовета Президентом было 
рекомендовано рассмотреть подобный вопрос субъектам. 

 
Селюков М.В. – в Югре передали полностью с субъектового бюджета на 

муниципалитеты 100%. Откуда у нас 50%? Может быть, есть смысл 
передать весь этот налог, это будет хороший стимул для 
муниципалитетов, развивать средний и малый бизнес, который работает 
на упрощенной системе налогообложения. Почему вот именно 50 пока 
решили? 

 
Крупина Т.Л. – предельный уровень, сверх которого у нас по ряду органов МСУ,     

в частности по областному центру, будет формироваться профицит. 
 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области   
№ 1429-06 «Об установлении единых нормативов отчислений в бюджеты 
муниципальных районов и городских округов Тюменской области», внесенный в 
Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1429-06    
«Об установлении единых нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 
районов и городских округов Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области   № 1429-06 
«Об установлении единых нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 
районов и городских округов Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области. 

 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1429-06    
«Об установлении единых нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 
районов и городских округов Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
  3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 
 

        Постановление принято.  
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18. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об установлении единых 
нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 
районов и городских округов Тюменской области» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.   
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «Об установлении единых 
нормативов отчислений в бюджеты муниципальных районов и городских округов 
Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1.  Принять Закон Тюменской области «Об установлении единых 
нормативов отчислений в бюджеты муниципальных районов и городских округов 
Тюменской области». 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
                

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 
 

          Постановление принято.  
 
 
19. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1427-06                 

«О внесении изменений в статьи 4.2 и 5.2 Закона 
Тюменской области «О предоставлении субсидий и 
займов гражданам на строительство или приобретение 
жилья в Тюменской области за счет средств областного 
бюджета» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Зайцев А.Н., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е.,      

Сарычев С.М., Шустов С.В., Юхневич Ю.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – законопроектом предусмотрено вступление в силу с 1 января    

2017 года ряда изменений, в частности, предлагается установить 
дополнительные требования к жилым помещениям, приобретаемым 
работниками бюджетной сферы за счет средств субсидий и займов, 
предоставляется возможность приобретения жилого помещения 
исключительно на первичном рынке жилья. При этом под термином 
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«жилое помещение на первичном рынке жилья» понимается жилое 
помещение, реализуемое застройщиком.  
       Также предлагается предоставить возможность использования 
средств государственной поддержки работникам бюджетной сферы 
исключительно по договору участия в долевом строительстве, 
заключенному напрямую с застройщиком жилья.  
      Данные изменения направлены на выполнение социальной миссии 
органов власти - оказание государственной поддержки работникам 
бюджетной сферы в решении жилищной проблемы, а также на 
стимулирование развития жилищного строительства и поддержку 
организаций строительной индустрии.  

 
Казанцева Т.Н. – какие дополнительные требования предъявляются по новому 

закону к жилым помещениям, которые должны приобретать работники 
бюджетной сферы за счет субсидий и займов? 

Шустов С.В. – требований предъявляется здесь два: жилье, которое построенное, 
срок его ввода в эксплуатацию должен быть не более чем 5 лет; жилье, 
которое приобретается по договорам долевого участия, степень его 
готовности должна быть не менее 70%. 

 
Юхневич Ю.Б. – я считаю, что за этот закон нельзя голосовать. Почему? 

Законопроектом предлагается ограничить возможность использования 
средств субсидий или займа исключительно на приобретение жилья на 
первичном рынке жилья, исключительно у застройщика. При этом под 
первичным рынком жилья понимаются жилые помещения, срок ввода в 
эксплуатацию которых не превышает 5 лет. Но с внесением данных 
поправок мы практически лишаем права на получение субсидии или займа 
на приобретение готового жилья специалистов бюджетной сферы, 
работающих в сельской местности. 

 
Зайцев А.Н. – проводился ли анализ до момента введения поправок в данный 

законопроект при предоставлении субсидий, какое количество  было 
совершено сделок именно на рынке вторичного жилья? 

Шустов С.В. – на рынке вторичного жилья было сделано порядка 30% сделок. Я 
хотел добавить еще по предыдущему выступлению, работники бюджетной 
сферы пользуются возможностью предоставления субсидий и займов 
только в г. Тюмени и г. Тобольске. 
      В настоящий момент в наличии с высокой степенью готовности жилья в      
г. Тюмени находится со сроком ввода до конца года порядка                      
2,5 тыс. квартир, со сроком ввода 2017 год – тоже почти 2,5 тыс. квартир. 
      При том, что мы в г. Тюмени предоставляем такую услугу                    
450 работникам бюджетной сферы. Что касается г. Тобольска, то там тоже 
на рынке жилья довольно-таки хорошее предложение есть как по готовому 
жилью, так и с высокой степенью готовности. 

 
Казанцева Т.Н. – мы опять привлекаем наших граждан, чтобы они были 

дольщиками. Опыт работы в Думе прошлого созыва показал, что в              
г. Тюмени очень много обманутых дольщиков. Сколько митингов они 
проводили и требований выставляли, поэтому я опасаюсь, как бы не 
получилось снова новой волны митингов. Я понимаю, что у нас сегодня 
жилья строится очень много, оно не востребовано, поэтому, наверное, мы 
идем на такие ходы.  
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Сарычев С.М. – я как раз хочу пояснить, чтобы сомнения все исчезли. Дело в том, 
что мы эти меры дополнительные принимаем как раз по просьбе тех 
людей. И те дольщики, о которых Тамара Николаевна говорила, это те 
люди, «обманутые дольщики», называются. К сожалению, они заключали 
не договоры долевого участия, а договоры уступки прав требований, 
договоры займов, договоры инвестирования. Федеральный закон 
защищает права тех людей, которые заключают договоры долевого 
участия. Поэтому я и хочу пояснить, эта мера и направлена на то, о чем 
Вы говорите, чтобы не появлялись среди тех, которые участвуют в наших 
программах по получению бюджетных средств, люди, которых обманут 
не совсем добросовестные застройщики. Теперь то, что касается оплаты 
лишних денег людьми на вторичном рынке жилья. Это жилье не всегда 
было качественным. Вы знаете, за этими людьми, нашими бюджетниками 
многие риелторы охотились, не всегда, может быть, с открытой душой и 
со всеми честными правилами. Поэтому этот закон, поправки в этот 
закон, они направлены на упрощение процедуры, исключение 
формальных регламентных норм, на защиту прав участников этой 
программы от недобросовестных застройщиков и тех посредников, 
которые пытаются участвовать в этих программах.  

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1427-06 «О внесении изменений в статьи 4.2 и 5.2 Закона Тюменской области  
«О предоставлении субсидий и займов гражданам на строительство или 
приобретение жилья в Тюменской области за счет средств областного бюджета»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1427-06 
«О внесении изменений в статьи 4.2 и 5.2 Закона Тюменской области  
«О предоставлении субсидий и займов гражданам на строительство или 
приобретение жилья в Тюменской области за счет средств областного бюджета»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 1 

              
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 

 
          Постановление принято.  
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20. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений         
в статьи 4.2 и 5.2 Закона Тюменской области                       
«О предоставлении субсидий и займов гражданам на 
строительство или приобретение жилья в Тюменской 
области за счет средств областного бюджета» 
 

Докладывали: Токарчук Н.А.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в статьи 4.2 и 5.2 Закона Тюменской области «О предоставлении субсидий             
и займов гражданам на строительство или приобретение жилья в Тюменской 
области за счет средств областного бюджета» и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                        
в статьи 4.2 и 5.2 Закона Тюменской области «О предоставлении субсидий и 
займов гражданам на строительство или приобретение жилья в Тюменской 
области за счет средств областного бюджета». 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 

 
 Постановление принято.  
 
 
21. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1422-05                   

«О внесении изменений в Закон Тюменской области            
«О Реестре должностей государственной гражданской 
службы  Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Майер В.Я.,        

Трубин Г.А., Сарычев С.М., Шустов С.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект закона «О внесении изменений в Закон Тюменской 

области «О Реестре должностей государственной гражданской службы 
Тюменской области» внесен Правительством области. В связи с 
возложением обязанностей главного архитектора области на начальника 
Главного управления строительства Тюменской области предлагается 



 

 

31 

предусмотреть возможность введения двойного наименования 
соответствующей должности государственной гражданской службы 
исполнительных органов государственной власти Тюменской области, 
внеся соответствующие изменения в реестр должностей государственной 
гражданской службы Тюменской области. 
      Кроме того, проектом вносятся изменения в статью 3 закона, 
предусматривающие в соответствии с федеральным законодательством 
уточнение квалификационных требований для замещения должностей 
государственной гражданской службы. 

 
Казанцева Т.Н. – я считаю, что нецелесообразно объединять руководство ГУСа и 

главного архитектора в одном лице. Я сегодня еще раз посмотрела 
положение о Главном управлении строительства и увидела там 60 пунктов 
обязанностей, которые сегодня это управление выполняет.  

 
Трубин Г.А. – увеличатся ли должностные обязанности, оплата труда, нагрузка, 

штат в связи с этим или, наоборот, какие-то сокращения будут в связи с 
тем, что должности объединяют? 

Шустов С.В. – должностные обязанности добавятся. Но хочу сказать, что в 
полномочиях ГУСа прописаны вопросы по сфере градостроительства, 
поэтому основная часть тех вопросов, которые будут подконтрольны 
главному архитектору, они уже прописаны в полномочиях ГУСа. Что 
касается увеличения штата, то увеличения штата не будет.  

 
Сарычев С.М. – суть в том, что в соответствии с поручением Президента 

Российской Федерации, которое было 11 июня этого года, установлена 
прямая подчиненность главного архитектора субъекта высшему 
должностному лицу субъекта Российской Федерации.  
      И вы знаете, что в Федеральном законе «Об архитектурной 
деятельности» органы субъектов Российской Федерации, ведающие 
вопросами градостроительства и архитектуры, возглавляют главные 
архитекторы. Мы выполняем и поручение Президента, и положение статей 
федерального закона. 

 
Майер В.Я. – основная задача, которая ставится, – это система контроля. Он как 

начальник ГУСа уже много лет работает эффективно. Это тот человек, 
который, мне кажется, с этой задачей может справиться. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1422-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О Реестре 
должностей государственной гражданской службы Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1422-05      
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1422-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области», внесенный в 



 

 

32 

Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1422-05      
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
           Постановление принято.  
 
 
22. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

статьи 3 и 3.1 Закона Тюменской области «О Реестре 
должностей государственной гражданской службы 
Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О Реестре должностей государственной гражданской 
службы Тюменской области» с новым наименованием «О внесении изменений в 
статьи 3 и 3.1 Закона Тюменской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области» и постановление по 
данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О Реестре должностей государственной гражданской 
службы Тюменской области» с новым наименованием «О внесении изменений в 
статьи 3 и 3.1 Закона Тюменской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 1 

 
           Постановление принято.  
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23. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1431-06                   
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом закона вносятся изменения в три закона Тюменской 

области: «О перераспределении полномочий между органами местного 
самоуправления Тюменской области и органами государственной власти 
Тюменской области и внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской 
области «О порядке распоряжения и управления государственными 
землями Тюменской области», второе - «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями» и         
«О местном самоуправлении в Тюменской области».  
      Подробную информацию см. в стенограмме. 

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1431-06 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1431-06      
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и постановление по 
данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1431-06 
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», внесенный в 
Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1431-06      
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
           Постановление принято.  
 
 
24. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
           Постановление принято.  
 
 
25. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1426-06                   

«О внесении изменения в статью 9 Закона Тюменской 
области «О социальной поддержке отдельных категорий 
граждан в Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – проектом закона предусматривается корректировка отдельных 

формулировок, а также устанавливаются дополнительные гарантии по 
соцподдержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, а 
также лиц, потерявших в период обучения обоих родителей или 
единственного родителя. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1426-06 «О внесении изменения в статью 9 Закона Тюменской области             
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1426-06      
«О внесении изменения в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1426-06 
«О внесении изменения в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области», внесенный в 
Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 
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2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1426-06      
«О внесении изменения в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
           Постановление принято.  
 
 
26. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения           

в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в 
статью 9 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
 
 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 9 
Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных категорий 
граждан в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
           Постановление принято.  
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27. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1432-06                   
«О величине прожиточного минимума пенсионера                
в Тюменской области на 2017 год» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Кабанов С.А., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е.,     

Трубин Г.А., Юхневич Ю.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – величина прожиточного минимума пенсионера в целях 

установления соцдоплаты к пенсии устанавливается на основании 
потребительской корзины и данных федерального органа исполнительной 
власти по статистике об уровне потребительских цен на продукты питания. 
      В самом законе, законопроекте, заложена формула, предлагается 
установить величину прожиточного минимума пенсионера в Тюменской 
области на 2017 год на уровне величины прожиточного минимума 
пенсионера в целом по РФ для определения размера федеральной 
социальной доплаты к пенсии на  2017 год. 

 
Юхневич Ю.Б. – сейчас мы принимаем данный закон, не имея ясности, какой 

прожиточный минимум пенсионера в РФ на 2017 год будет установлен на 
уровне Федерации. Если мы примем закон в предлагаемой редакции, а 
прожиточный минимум пенсионера, установленный на федеральном 
уровне, нас не устроит, сможем ли мы внести поправки в этот закон, 
проиндексировать прожиточный минимум пенсионера на уровне, 
инфляции в дальнейшем? 

Кабанов С.А. – 25 октября получили телеграмму из Правительства, в которой 
определена величина прожиточного минимума пенсионера в целом          
по Российской Федерации на 2017 год и которую планируется установить  
в размере 8 тыс. 540 руб. Это означает, что у нас в Тюменской области 
будет такая же величина прожиточного минимума, которая будет               
на 10 руб. больше, чем была величина прожиточного минимума 
пенсионера в 2016 году. 

 
Трубин Г.А. – телеграмма - это официальный документ, который будет утвержден, 

или это пока еще ориентировочно? 
Кабанов С.А. – телеграмма подписана директором Департамента 

демографической политики и социальной защиты населения Российской 
Федерации, направлена в высшие органы исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации. 

 
Юхневич Ю.Б. – я посмотрел, какая величина прожиточного минимума 

пенсионера на  2016 год установлена в других субъектах РФ. Приведу 
несколько примеров: Камчатский край – 15 тыс. 393 руб., Ненецкий 
автономный округ –15 тыс. 837 руб., Чукотский автономный округ – 14 тыс. 
90 руб., Архангельская область – 11 тыс. 118 руб. и т.д. По нашим 
автономным округам: ХМАО –  11 тыс. 855 руб., ЯНАО – 12 тыс. 519 руб. 
Нам же предлагается установить прожиточный минимум пенсионера в 
Тюменской области на уровне прожиточного минимума  пенсионера 
Российской Федерации. 
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      На комитете нам сказали, что проектный размер прожиточного 
минимума пенсионера в 2017 году будет составлять, как уже стало сейчас 
известно, 8 тыс. 540 руб.  
      В нашей области что, цены на продукты питания ниже, чем в других 
регионах, озвученных мной? Неужели вы действительно считаете, что 
пенсионер может реально прожить на эти деньги? 
     Мое твердое убеждение – при определении прожиточного минимума 
для пенсионера нужно исходить только из реальной экономической 
ситуации в области. 

 
Казанцева Т.Н. – в прошлом году мы устанавливали прожиточный минимум для 

пенсионеров 8 тыс. 530 руб., в этом году мы его поднимаем на 10 руб., 
хотя мы знаем, что за этот промежуток времени была введена оплата 
капитального ремонта повсеместно. И сегодня даже за двухкомнатную 
квартиру наши граждане платят примерно 400 руб. Сегодня платить надо 
будет на 400 руб. больше, а получим всего на 10 руб. больше. Как люди 
будут справляться с таким прожиточным минимумом?  

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1432-06 «О величине прожиточного минимума пенсионера в Тюменской 
области на 2017 год» с учетом результатов лингвистической экспертизы                 
и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1432-06 
«О величине прожиточного минимума пенсионера в Тюменской области  
на 2017 год» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 34 
 против 3 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
           Постановление принято.  
 
 
28. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О величине прожиточного 

минимума пенсионера в Тюменской области на 2017 год» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О величине 
прожиточного минимума пенсионера в Тюменской области на 2017 год» и 
постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять Закон Тюменской области «О величине прожиточного минимума 

пенсионера в Тюменской области на 2017 год». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 33 
 против 3 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 
           Постановление принято.  
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
29. СЛУШАЛИ:  О Соглашении о сотрудничестве Тюменской областной 

Думы и Союза «Тюменское межрегиональное объединение 
организаций профсоюзов «Тюменский областной совет 
профессиональных союзов» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – в целях объединения усилий по законодательному обеспечению 

трудовых социальных прав и гарантий жителей области и продолжения 
сотрудничества между Тюменской областной Думой и Союзом 
«Тюменское межрегиональное объединение организаций профсоюзов 
«Тюменский областной совет профессиональных союзов» комитетом по 
соцполитике подготовлен и рассмотрен соответствующий проект 
соглашения о сотрудничестве. 

 
Казанцева Т.Н. – почему не включены пункты, которые были у нас в свое время 

соглашением одобрены? На сегодняшний день их нет – это проведение 
совместных рабочих встреч с трудовыми коллективами, населением 
области, принятие мер по реализации замечаний, предложений и жалоб, 
участие в совершенствовании законодательства Тюменской области. 

Фальков В.Н. – мы подробнейшим образом рассматривали проект данного 
соглашения, в том числе выступали и от вашей фракции представители. 
Все, что необходимо было, и все, что требовалось, было учтено, но по 
разным причинам предложения не были учтены или учтены были 
частично. 

 
Казанцева Т.Н. – у нас в начале пятого созыва появилась неплохая практика 

встречи с облсовпрофом, и депутаты Тюменской областной Думы 
участвовали в таком мероприятии. Мне это мероприятие очень 
понравилось, мы познакомились с отраслевыми профсоюзами. Поэтому 
пусть даже это не будет включено в соглашение, но хотелось бы, чтобы 
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вот эти традиции продолжились и чтобы у нас было тесное 
сотрудничество, поскольку профсоюзы работают во благо трудящихся. 

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Одобрить Соглашение о сотрудничестве Тюменской областной Думы  
и Союза «Тюменское межрегиональное объединение организаций профсоюзов 
«Тюменский областной совет профессиональных союзов». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  38 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Нак И.В., Селюков М.В. 

 

       Постановление принято.  
 
       Выступление Кивацкого М.Н. см. в стенограмме. 
 
 
30. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1420-05                       

«Об установлении срока рассрочки оплаты 
приобретаемого субъектами малого и среднего 
предпринимательства арендуемого ими недвижимого 
имущества, находящегося в государственной 
собственности Тюменской области или муниципальной 
собственности, при реализации преимущественного права 
на приобретение такого имущества» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Конев Ю.М., Корепанов С.Е., Романов С.В.,         

Салмин А.П., Селюков М.В., Трубин Г.А., Ульянов В.И., 
Юхневич Ю.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – согласно действующей редакции ст. 9 Федерального закона № 159 

срок рассрочки оплаты приобретаемого имущества субъектами малого и 
среднего предпринимательства при реализации преимущественного права 
на приобретение арендуемого имущества равен 5 годам, если законом 
субъекта РФ не установлен другой срок рассрочки. Представленным 
проектом областного закона предусматривается установление 8-летнего 
срока рассрочки в качестве максимально возможного. Предприниматели 
положительно оценили предполагаемое увеличение срока рассрочки по 
оплате выкупаемого ими государственного и муниципального недвижимого 
имущества.  
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       Предложение об увеличении срока рассрочки поддержали более 75% 
муниципальных образований. При проведении оценки регулирующего 
воздействия рассматриваемого проекта областного закона положения, 
вводящие избыточные ограничения и обязанности для субъектов 
предпринимательской и инвестиционной деятельности или 
способствующие их ведению, выявлены не были.   

 
Юхневич Ю.Б. – что будет с недвижимым имуществом, проданным в рассрочку, в 

случае, если в течение 8 лет субъект предпринимательской деятельности 
перейдет в стадию банкротства или перестанет вносить плату по 
рассрочкам? 

Лосева И.В. – если предприниматель выкупает имущество, оно становится его 
собственностью, а дальше уже идут остальные последствия. 

 
Трубин Г.А. – какие способы оплаты приобретаемого арендуемого имущества 

существуют, кроме предоставления рассрочки? 
Лосева И.В. – на сегодняшний день субъекты предпринимательской деятельности 

имеют право при определенных обстоятельствах выкупать имущество в 
течение 5 лет. Большая часть из них пользовалась этим именно или 
гораздо меньшим сроком. Имущества, которое является собственностью 
муниципалитетов или государственной собственностью, которым 
пользуются предприниматели, осталось совсем немного для выкупа, и в 
большинстве случаев идет именно выкуп по перечислению денежной 
массы в бюджет муниципалитетов.  

 
Селюков М.В. – не так давно мы предпринимателям ввели льготу в виде 

рассрочки на приобретение имущества на 5 лет. У нас есть какая-то 
статистика, насколько это повлияло на предпринимательское сообщество, 
на сколько уменьшились цены на услуги, которые предприниматели дают 
населению Тюменской области, и не способствуем ли мы вот увеличением 
до 8 лет созданию иждивенческой парадигмы поведения 
предпринимателей? 

Лосева И.В. – Вы являетесь сами предпринимателем и знаете, что когда у Вас 
имущество находится в собственности, то имеете возможность 
вкладывать туда денежную массу, для того чтобы развивать свой 
собственный бизнес. Поэтому когда мы рассматривали вот эти все 
вопросы с предпринимателями, то каждый из них выразил уверенность в 
том, что этот бизнес останется за ним. А так как на сегодняшний день 
существует конкуренция, то именно сегодня конкуренция и обуславливает 
ценовую политику. 

 
Юхневич Ю.Б. – как депутат, пришедший из представительного органа МСУ в 

Тюменскую областную Думу, могу сказать, что аренда муниципального 
имущества является одним из источников пополнения бюджета 
муниципального образования, в частности, при исполнении бюджета          
г. Тобольска за 2015 год доход от аренды недвижимого имущества 
составил более 90% от всех неналоговых поступлений. 
      Увеличивая срок рассрочки на приобретение недвижимого имущества 
с 5 до 8 лет, мы, по сути, способствуем распродаже недвижимого 
имущества, находящегося в государственной и муниципальной 
собственности. 
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      Мне кажется, что с точки зрения пополнения бюджета рационально 
ежемесячно получать в бюджет арендную плату с недвижимого 
имущества. Кроме того, за 8 лет цены на коммерческую недвижимость 
могут вырасти, произойдет инфляция. Мы же все эти 8 лет будем получать 
в бюджет плату частями в старых ценах. 

 
Лосева И.В. – мы проводили анализ вместе с муниципальными образованиями, 

как они относятся к данной инициативе, к данному законопроекту. 
Материалы у вас есть. И из большинства муниципалитетов вы видите, что 
они согласны на это, потому что имущество, которое находится в 
собственности у муниципалитета, накладывает на муниципалитеты еще и 
обязанность содержать это имущество. Поэтому здесь надо смотреть по 
поводу аренды и по поводу того, какие денежные средства идут на то, 
чтобы это имущество содержать в надлежащем виде. И довольно часто 
содержание имущества становится гораздо более непосильной ношей по 
отношению к тем денежным средствам, которые поступают в бюджет. 

 
Селюков М.В. – многие из нас за время своей карьеры занимались 

предпринимательством, кто-то даже сталкивался с выкупом объектов 
через аукционы. И сегодня попытка сдвинуть срок с 5 лет до 8 лет больше 
похожа на популизм, что мы поддерживаем предпринимательское 
сообщество, – реального эффекта от этого воздействия не замечается.  

 
Салмин А.П. – сегодня президент и правительство сказали: малому бизнесу нужно 

помогать всячески. В чем, в принципе, Тюменская область и преуспела, 
поэтому у нас благоприятная среда для развития бизнеса, и мы видим 
хорошие результаты. 
      Второе, послание губернатора года 3 – 4 назад, это послание главам 
муниципальных образований, – заниматься развитием производства. 
Понятно, интересно сидеть пополнять бюджет муниципалитета за счет 
существующего имущества и ничего не делать при этом. Ростовая точка в 
деле развития бизнеса и пополнения бюджета – это глава муниципального 
образования. 

 
Романов С.В. – самый-то главный вопрос – это количество рабочих мест, они уже 

арендуют эти помещения, им надо развиваться, вкладывать деньги, 
создавать новые рабочие места. И те деньги, которые они будут в 
рассрочку оплачивать в бюджет, с точки зрения аренды, это совершенно 
не те показатели, которые получат люди в качестве зарплаты, налога в 
бюджет, совершенно другая, длительная перспектива, и все эти 
помещения, они уже в аренде. 

 
Конев Ю.М. – есть задачи тактические, есть задачи стратегические. С точки 

зрения тактики, возможно сомнение, такая ли будет арендная плата, 
соответственно, это будет в цене того или иного имущества. А с точки 
зрения стратегии, мы должны дать возможность бизнесу развиться, для 
того чтобы он платил нормальные налоги и не сокращал рабочие места. 
Поэтому, конечно, этот закон имеет положительное значение как раз с 
точки зрения стратегической важности, что мы пытаемся вершить в 
инвестиционной политике области. 
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Трубин Г.А. – если бы по итогам принятия этого закона было бы четкое 
понимание: мы увеличили на 3 года, увеличился бы показатель прироста 
внутреннего регионального продукта, количество рабочих мест, понятные 
всем экономические показатели. Но, к сожалению, сегодня таких ответов 
никто дать не может. С принятием данного закона на сколько увеличится 
число рабочих мест, на сколько увеличатся другие экономические 
показатели? Поэтому если мы, давая данную льготу, теряем какую-то 
часть из бюджета, может быть, путем других финансирований, дотаций, 
субсидий через другие инструменты как раз дополнительно малому 
бизнесу и можно помочь?  

 
Лосева И.В. – на заседании комитета присутствовал предприниматель из 

Заводоуковска Бертран Виталий Викторович. Он арендует баню, очень 
большая площадь. И для того чтобы вкладывать туда средства, он хотел 
бы, чтобы все-таки это было законное его имущество. Но по 
существующим ценам, которые есть, он понимает, что за 5 лет он не 
сможет ее выкупить, тем более кредитные средства очень дорогие. 
Поэтому когда он обратился и мы вынесли это на совет 
предпринимателей, то вышло такое предложение и все предприниматели, 
которые там присутствовали, это поддержали. Вот вам факт, когда 
предприниматель организует рабочие места, улучшает качество 
предоставляемых услуг. И я считаю, что если есть такая возможность 
помочь людям развивать собственный бизнес и смотреть уверенно в свое 
будущее, то это надо делать. 

 
Ульянов В.И. – данный законопроект в большей степени решает проблемы 

развития малого бизнеса в сельских территориях. Уровень доходов таков, 
что не позволяет в очень короткие сроки рассчитаться за приобретаемое 
муниципальное имущество. Поэтому здесь надо четко разделять все-таки 
городские возможности и возможности в сельских территориях. И на 
встречах с избирателями в ходе предвыборной кампании один из наказов 
был как раз именно в той части, чтобы мы облегчили возможности, 
стимулировали приобретение муниципального имущества в ходе 
длительной аренды с последующим выкупом, с удлинением срока. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1420-05 «Об установлении срока рассрочки оплаты приобретаемого 
субъектами малого и среднего предпринимательства арендуемого ими 
недвижимого имущества, находящегося в государственной собственности 
Тюменской области или муниципальной собственности, при реализации 
преимущественного права на приобретение такого имущества», внесенный в 
Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом 
Тюменской областной Думы пятого созыва И.В. Лосевой. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1420-05 «Об 
установлении срока рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого  
и среднего предпринимательства арендуемого ими недвижимого имущества, 
находящегося в государственной собственности Тюменской области или 
муниципальной собственности, при реализации преимущественного права  
на приобретение такого имущества» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1420-05 

«Об установлении срока рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого и 
среднего предпринимательства арендуемого ими недвижимого имущества, 
находящегося в государственной собственности Тюменской области или 
муниципальной собственности, при реализации преимущественного права на 
приобретение такого имущества», внесенный в Тюменскую областную Думу в 
порядке законодательной инициативы депутатом Тюменской областной Думы 
пятого созыва И.В. Лосевой. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1420-05 
«Об установлении срока рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого  
и среднего предпринимательства арендуемого ими недвижимого имущества, 
находящегося в государственной собственности Тюменской области или 
муниципальной собственности, при реализации преимущественного права  
на приобретение такого имущества» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 32 
 против 2 
 воздержались 5 
 не голосовали 0 

 
Примечание: 
отсутствовал депутат 
Нак И.В. 

 

       Постановление принято.  
 
 
31. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об установлении срока 

рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого и 
среднего предпринимательства арендуемого ими 
недвижимого имущества, находящегося в государственной 
собственности Тюменской области или муниципальной 
собственности, при реализации преимущественного права 
на приобретение такого имущества» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «Об установлении срока 
рассрочки оплаты приобретаемого субъектами малого и среднего 
предпринимательства арендуемого ими недвижимого имущества, находящегося в 
государственной собственности Тюменской области или муниципальной 
собственности, при реализации преимущественного права на приобретение 
такого имущества» с учетом принятых поправок и постановление по данному 
вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять Закон Тюменской области «Об установлении срока рассрочки 

оплаты приобретаемого субъектами малого и среднего предпринимательства 
арендуемого ими недвижимого имущества, находящегося в государственной 
собственности Тюменской области или муниципальной собственности, при 
реализации преимущественного права на приобретение такого имущества» с 
учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 32 
 против 2 
 воздержались 5 
 не голосовали 0 

 
Примечание: 
отсутствовал депутат 
Нак И.В. 

 

       Постановление принято.  
 
 
32. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1424-06                   

«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Киселев А.В., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – законопроектом предлагается внести поправки технического 

характера, а также изменения, связанные с передачей с 1 января 
будущего, 2017 года полномочий по распоряжению земельными 
участками, госсобственность на которые не разграничена, 
расположенными на территории сельского поселения, от органов сельских 
поселений в органы МСУ района. 
      Кроме того, проектом закона уточняются полномочия в сфере 
установки и эксплуатации рекламных конструкций. 

 
Казанцева Т.Н. – у нас полная передача полномочий по распоряжению 

земельными участками, госсобственность на которые не разграничена, 
будет от сельских поселений передана в органы МСУ муниципальных 
районов. Ко мне обращаются жители сельских поселений по вопросу: 
построить памятник, построить детскую площадку, спортивную площадку. 
Каким образом можно будет тогда решить данные вопросы, чтобы эта 
земля была использована для этих целей, или ничего не изменится? 

Киселев А.В. – уже на протяжении двух лет передача полномочий регионального 
органа власти по распоряжению землями, не разграниченными землями в 
Тюменском муниципальном районе, остается на прежнем уровне. 
      Почему вносится поправка? Потому что Земельный кодекс меняется     
с 1 января 2017 года, и полномочия мы будем принимать не от поселения 
– а от уровня муниципального района. 
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Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1424-06 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1424-06       
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов правовой и лингвистической экспертизы и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1424-06 
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», внесенный в 
Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1424-06 
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов правовой и лингвистической экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
       Постановление принято.  
 
 
33. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
       Постановление принято.  
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34. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1430-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области           
«О регулировании градостроительной деятельности             
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – проект закона разработан с целью приведения областного 

законодательства в соответствие с изменениями федерального 
законодательства, которые вступят в силу с 1 января 2017 года. 
      Законопроектом вносятся изменения, касающиеся уточнения 
полномочий исполнительных органов государственной власти Тюменской 
области в сфере градостроительной деятельности, и положений, 
регламентирующих порядок подготовки документации по планировке 
территории.  
      Также предполагается ввести статьи, устанавливающие порядок 
принятия решения об утверждении документации по планировке 
территории для размещения объектов, указанных в частях 3 и 3.1 статьи 45 
Градостроительного кодекса Российской Федерации. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1430-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1430-06  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и замечаний юридико-технического характера, 
изложенных в заключении правового управления областной Думы, и 
постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1430-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1430-06  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и замечаний юридико-технического характера, 
изложенных в заключении правового управления областной Думы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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       Постановление принято.  
 
 
35. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменений в Уголовный кодекс 
Российской Федерации и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации»  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Артюхов А.В., Левченко И.Г., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – по данному вопросу на заседании Думы выступит Артюхов 

Андрей Викторович – первый заместитель председателя областной Думы, 
в связи с тем, что именно он и его коллеги по фракциям внесли данный 
законопроект. 

 
Артюхов А.В. – он направлен на усиление уголовной и административной 

ответственности за совершение преступлений и правонарушений в сфере 
реализации алкогольной продукции без лицензии. Данным законопроектом 
предлагается дополнить ст. 171 Уголовного кодекса РФ частью 3, 
предусматривающей уголовную ответственность за осуществление 
предпринимательской деятельности без лицензии в случаях, когда такая 
лицензия обязательна, если это деяние совершено неоднократно. Также 
вносятся изменения и в ряд статей Уголовно-процессуального кодекса 
Российской Федерации, а также усиливается, наказание за незаконную 
продажу, хранение алкоголя. 

 
Левченко И.Г. – закон своевременный и правильный, у меня вопрос такой:              

в Уголовный кодекс вносим изменения, а какая предполагается санкция по 
данной статье? Понятно, что предпринимателей пугает в основном 
санкция, т.е. штрафы, а уголовная ответственность именно какая 
наступает? 

Артюхов А.В. – я зачитаю текст: наказывается штрафом в размере                         
от 5 до 100 тыс. руб., или в размере зарплаты, или иного дохода 
осужденного за период от 3 до 6 лет, либо исправительные работы на срок 
до 6 месяцев. 

 
Предлагается внести в качестве законодательной инициативы в 

Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменений в Уголовный кодекс Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации» и 
принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в качестве законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона     
«О внесении изменений в Уголовный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации». 
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 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
       Постановление принято.  
 
 
36. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы к Министру 

промышленности и торговли Российской Федерации       
Д.В. Мантурову, руководителю Федеральной службы по 
регулированию алкогольного рынка И.П. Чуяну о внесении 
изменений в нормативные правовые акты Российской 
Федерации о государственном регулировании 
производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной продукции  
(в части совершенствования нормативного правового 
регулирования оборота спиртосодержащих пищевых 
добавок) 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Конев Ю.М., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – проект обращения, который вам представлен сегодня, подготовлен 

совместно с Департаментом потребительского рынка и туризма Тюменской 
области в соответствии с пунктом 4 решения комиссии по противодействию 
незаконному обороту промышленной продукции в Тюменской области. 
Сегодня в продаже имеется спиртосодержащая продукция, которая 
обозначается в сопроводительных документах как «пищевой 
ароматизатор», «ароматизатор пищевой» или «пищевая добавка-
ароматизатор спиртосодержащая».  
       Такая продукция фактически является алкогольной, но продается как 
пищевая добавка, то есть может реализовываться продавцом без лицензии 
на розничную продажу алкогольной продукции.  
       В предлагаемом вашему вниманию проекте обращения к Минпромторгу 
и Росалкогольрегулированию предлагается рассмотреть возможность 
внесения изменений в действующее законодательство Российской 
Федерации, ограничивающих оборот таких «спиртосодержащих пищевых 
добавок» по аналогии с обычной алкогольной продукцией, и наделить 
органы государственной власти субъектов Российской Федерации 
полномочиями по установлению ограничений, требований и мест продажи 
такой продукции, установить ответственность за нарушение требований к 
ее розничной продаже.  

 
Конев Ю.М. – для сельских территорий подобного рода спиртосодержащая 

продукция плюс еще то, что проходит через сеть аптечную, является бичом 
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фактически, потому что люди как раз пользуются этой спиртосодержащей 
продукцией, а региональные органы власти по существующему 
законодательству не имеют никакой возможности регулировать этот рынок. 
       Поэтому мне кажется, это очень хорошее обращение, плюс надо 
подумать еще, что делать и с аптечной сетью, где спиртосодержащая 
продукция тоже является источником как раз алкогольной интоксикации 
людей. 

 
Казанцева Т.Н. – надо обратиться в Правительство Российской Федерации, чтобы 

не распространяли в аптечных киосках ту продукцию, которая тоже 
является алкогольной, например, настойка боярышника. Поэтому она еще, 
наверно, более опасна, чем то, что мы называли «пищевые 
ароматизаторы». 

 
Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 

промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову, 
руководителю Федеральной службы по регулированию алкогольного рынка 
И.П. Чуяну о внесении изменений в нормативные правовые акты Российской 
Федерации о государственном регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной продукции (в части совершенствования 
нормативного правового регулирования оборота спиртосодержащих пищевых 
добавок) и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову, 
руководителю Федеральной службы по регулированию алкогольного рынка 
И.П. Чуяну о внесении изменений в нормативные правовые акты Российской 
Федерации о государственном регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной продукции (в части совершенствования 
нормативного правового регулирования оборота спиртосодержащих пищевых 
добавок). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  38 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Рейн В.А., Трубин Г.А. 
 

      Постановление принято.  
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37. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 
реализации Закона Тюменской области «Об организации 
предоставления государственных услуг в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е., Рудзевич М.В., Салмин А.П.,    

Селюков М.В., Трубин Г.А., Юхневич Ю.Б. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – основными в реализации областного закона являются мероприятия 

по организации предоставления государственных и муниципальных услуг в 
электронном виде.  
       Увеличилось количество государственных и муниципальных услуг, 
внесенных в региональные реестры. По состоянию на 13 сентября          
2016 года в реестр государственных услуг внесено 273 государственные 
услуги, а в реестр муниципальных услуг – 1264. Эти же услуги включены и в 
федеральный (сводный) реестр государственных и муниципальных услуг.  
       Уважаемые депутаты, проведена правительством большая работа по 
созданию сети многофункциональных центров предоставления 
государственных и муниципальных услуг во всех МО Тюменской области 
согласно схеме их размещения. 
       В настоящее время в Тюменской области действует 31 филиал ГАО 
Тюменской области «Многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг в Тюменской области», коротко – 
«МФЦ».  

 
Юхневич Ю.Б. – Тюменская область по количеству предоставляемых 

государственных и муниципальных услуг, наверно, один из лидирующих 
субъектов в РФ. И здесь нужно отметить и намеченную работу 
Правительства Тюменской области, но вместе с тем при общении с 
избирателями я часто сталкиваюсь с ситуацией, когда люди не 
информированы о том, что часть государственных и муниципальных услуг 
можно получить в электронном виде. 
      В связи с этим у меня возникает вопрос: какие меры предпринимает 
Правительство Тюменской области по популяризации получения 
государственных и муниципальных услуг в электронном виде? 

Рудзевич М.В. – по поводу мер по популяризации госуслуг в электронном виде и 
также услуг муниципальных в электронном виде. Необходимо отметить, что 
с 2010 года мы с вами проводим планомерную работу по обучению граждан 
в программе «Расширяя горизонты». Все модули программы, рассчитаны на 
любую категорию обучающихся: от школьников до пенсионеров,  включают 
в себя также модуль о правилах получения услуг в электронном виде. 
        

Селюков М.В. – у нас сегодня органы власти законодательной, исполнительной  
Тюменской области обладают возможностью в рамках информационных 
технологий получать информацию из государственных баз, например, 
справка о наличии (отсутствии) имущества на территории города Тюмени 
или Тюменской области, либо в этом есть какая-то сложность? 

Рудзевич М.В. – электронный сервис в настоящее время имеется. У нас свыше 
сотни сервисов, которые сегодня работают между органами власти и 
органами местного самоуправления, в том числе в рамках программы 
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«Система электронного документооборота» или системы 
межведомственного электронного взаимодействия. Все это взаимодействие 
осуществляется в рамках  нормативно-правовых актов либо 
административных регламентов, которые тоже являются таковыми. 

 
Трубин Г.А. – взаимодействие и информационный обмен идет только между 

органами власти Тюменской области или с федеральными структурами 
тоже есть возможность взаимодействия и передачи различной 
информации? 

Рудзевич М.В. – на федеральном уровне мы тоже достаточно плотно 
взаимодействуем в электронном виде. В настоящее время федеральный 
уровень системы межведомственного электронного взаимодействия 
предоставляет региональным властям более 50 электронных сервисов. 
Всеми сервисами, запускаемыми со стороны федеральных ведомств, 
органы Тюменской области пользуются. 

 
Салмин А.П. – мне неделю назад посчастливилось побывать в гостях у Албычева, 

по моей инициативе, после того как он побывал у нас на комитете, и я 
заинтересовался теми программными обеспечениями и той работой, 
которая делается в Тюменской области. 
      Когда мы пришли и Албычев сделал нам презентацию, мои специалисты 
оценили очень высоко то, что сделано сегодня в Тюменской области. 
      Мое предложение, Инна Вениаминовна, необходимо организовать 
выездное заседание комитета туда. Нужно посмотреть, что там делается. 
Мы через 5 лет, 5 – 7 лет, получим такой эффект от системы управления 
поликлиниками, больницами и школами. 
 

Селюков М.В. – никто не сомневается, что развитие информационных технологий 
– это шаг в будущее и это дополнительное удобство населению в общении 
с органами власти. Но вот когда проводишь прием граждан и люди задают 
вопрос, что требуют ту или иную справку органы власти, которую могут в 
принципе сами получить по информационным источникам, то вот здесь 
надо обратить внимание как раз на то, чтобы еще гражданам было удобно, 
и лишний раз с них не требовали справки, потому что это тоже критерий 
отношения  органов власти к нашим жителям Тюменской области. 

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области о 

реализации Закона Тюменской области «Об организации предоставления 
государственных услуг в Тюменской области» принять к сведению и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «Об организации предоставления государственных услуг в 
Тюменской области» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 



 

 

52 

      Постановление принято.  
 
 
38. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 

реализации Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями 
Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Киселев А.В., Корепанов С.Е., 

Селюков М.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – в обоснование предлагаемого проекта решения могу сказать 

следующее: в начале  2000-х годов наблюдалась ситуация, когда 
кадастровая стоимость земельных участков была значительно ниже 
рыночной. Тогда были приняты изменения в законодательство, 
закрепляющие, что кадастровая стоимость должна соответствовать 
рыночной, однако в последние годы стала наблюдаться обратная ситуация, 
т.е. кадастровая стоимость в ряде случаев стала выше рыночной.               
От кадастровой стоимости зависит величина земельного налога, поэтому 
ситуация порождает судебные споры и обоснованное недовольство 
правообладателей земельных участков. 

 
Казанцева Т.Н. – у нас сегодня столько много заброшенных участков, которые не 

обрабатываются, стоят разрушенные дома. И я уверена, что эти земельные 
участки не оформлены ни в какую собственность. Какая у них будет судьба? 
Наши деревни от этого теряют вид. Поэтому есть ли какие-то перспективы в 
этом направлении и как эта информация коснется именно этих земельных 
участков в населенных пунктах? 

Киселев А.В. – земельные участки в границах населенного пункта, как правило, 
они все находятся в собственности, т.е. если там был дом, дом разрушен, 
тем не менее права на земельный участок остались у того или иного 
землепользователя и, соответственно, дальше по распоряжению этого 
земельного участка встает функция либо муниципального земельного 
контроля, либо государственного земельного контроля. Мы этим участком 
не распоряжаемся, тем более в рамках этого закона. 
      Если земельный участок арендованный, то там, соответственно, 
договорные отношения. В случае неисполнения обязательств, нарушения, 
опять же которые выявлены земельным контролем, договор аренды может 
быть прекращен. 

 
Селюков М.В. – у нас сегодня система налогообложения переходит к исчислению 

по кадастровой стоимости и возникает масса вопросов у людей, почему 
такая цена, кто-то говорит завышенная. Насколько, по Вашей информации, 
этот вопрос острый и насколько он сегодня беспокоит в  том числе органы 
власти? Потому что суды завалены исками по изменению кадастровой 
стоимости, в том числе земельных участков. 

Киселев А.В. – налоги по кадастровой стоимости давно уже платятся, именно 
земельные налоги, а не на объекты капстроительства. Конечно, ситуация 
эта острая, она характерна и для всей Российской Федерации, и, конечно, 
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муниципалитет настроен побольше иметь налогов, соответственно, чтобы 
максимально возможная была стоимость, сейчас даже образовалась 
определенная категория юридических фирм, которые целенаправленно 
занимаются предложениями по обжалованию кадастровой стоимости, т.е. 
это некий бизнес, которым занимается определенная категория юристов. Я 
думаю, что это нормальный процесс и если правообладатель считает, что 
его права нарушены, он цивилизованным образом может предоставить 
документы, если действительно его стоимость ниже, чем установлена 
законом, и может обжаловать в суде.  

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области о 

реализации Закона Тюменской области «О порядке распоряжения и управления 
государственными землями Тюменской области» принять к сведению и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О порядке распоряжения и управления государственными 
землями Тюменской области» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание: 
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 
 

      Постановление принято.  
 
 
39. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 

реализации региональной программы «Комплексная 
реабилитация и ресоциализация потребителей 
наркотических средств и психотропных веществ»                
до 2020 года  
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Грамотин Д.В., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Кузнечевских О.А., Левченко И.Г., Трубин Г.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – целью реализации мероприятий рассматриваемой программы 

является сокращение немедицинского употребления наркотических 
средств и психотропных веществ путем создания системы комплексной 
реабилитации, ресоциализации потребителей наркотических средств и 
психотропных веществ. Соответственно, для достижения указанной цели в 
Тюменской области проводится большая работа по многим направлениям. 
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Трубин Г.А. – на комитете мною задавался вопрос по количеству 
несовершеннолетних детей, которые стоят на учете, принимают 
наркотические средства, по моим данным, это было около 8,5 тыс. детей. 
Вы сказали, что данная цифра не совсем верна, и она является другой. 
Уточнили ли Вы ее к заседанию областной Думы, какое количество 
несовершеннолетних употребляет наркотические средства и стоят на 
учете? 

Грамотин Д.В. – да, уточнили данные, на самом деле 8 тыс. человек – это 
количество детей, которые стоят на учете в банке данных группы особого 
внимания детей, в том числе и те, которые находятся сегодня в 
замещающих семьях. Что касается несовершеннолетних, имеющих опыт 
употребления наркотических средств, то это 167 человек, которые стоят на 
учете сегодня. 

 
Левченко И.Г. – данные тоже по несовершеннолетним,  8289 несовершеннолетних 

состоят на учете. С каждым годом эта цифра уменьшается или 
увеличивается? 

Кузнечевских О.А. – банк данных называется «Банк данных группы детей особого 
внимания». То есть туда попадают дети из неблагополучных семей, туда 
попадают дети, которые ведут асоциальный образ жизни, которые иногда 
не посещают школу, т.е. каждое учреждение системы профилактики имеет 
право внести конкретную семью, конкретного ребенка в этот банк данных. 
Поэтому там идет сводная информация, их 8 тыс. человек.  
      На сегодняшний день этот банк данных включает в себя и в том числе 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, потому что за 
ними все равно нужен, естественно, и контроль, и надзор, и 
соответствующее оказание всевозможной помощи. Поэтому этот банк 
данных должен расти, и он растет, потому что мы ежегодно включаем туда 
новые семьи. И не так много и не так часто, но все-таки у нас идет, так 
сказать, исключение из этого банка данных семей как исправившихся, и в 
том числе детей, которые достигли совершеннолетнего возраста. 

 
Казанцева Т.Н. – вчера родительский комитет г. Тюмени провел «круглый стол» 

как раз о правонарушениях несовершеннолетних, речь шла и о наркотиках. 
Аудитория была широко представлена. Но меня волнует вопрос, что на 
сегодняшний день те люди, которые реабилитированы, для того чтобы они 
снова не попали в свою струю и структуру, они все-таки должны быть 
трудоустроены. 
      Когда я посмотрела материалы, то увидела, что 11 человек за                  
8 месяцев обратились в центр занятости, из них 7 снято с учета как 
неявившиеся. То есть получается, что практически мы сегодня их не 
трудоустраиваем, поэтому, вернувшись с реабилитации, они снова 
попадают туда же. И последнее, и самое главное, я считаю, что у нас 
должна на первом плане стоять борьба с распространением наркосредств. 
Сегодня этот вопрос вообще никак не затронут, т.е. не будет наркотиков – 
не будет наркоманов, а у нас наркотики есть и становится все больше, 
поэтому можем бороться с ветряными мельницами и проблему не решить. 

 
Трубин Г.А. – сейчас идет активная фаза и внедрение как раз наркотиков среди 

несовершеннолетних, и часто бывают обращения из школ и из других 
учреждений. Да, где-то это насвай, где-то это какие-то другие виды, 
являющиеся или не являющиеся наркотическими средствами, но еще раз 
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хотел бы обратить внимание, что, на мой взгляд, та статистика, которая 
дана: 160 детей всего стоят на учете до 18 лет, а у нас, наверно, до 18 лет 
детей несколько десятков тысяч в Тюменской области, она не совсем 
отражает положение дел. Либо надо пересмотреть методику, либо как-то 
по-другому действовать и еще раз, может быть, дополнительно прописать, 
что особое внимание уделить как раз несовершеннолетним, школьникам, у 
нас студенты есть еще несовершеннолетние, и на эту группу населения 
обратить внимание. 

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области о 

реализации региональной программы «Комплексная реабилитация и 
ресоциализация потребителей наркотических средств и психотропных веществ» 
до 2020 года принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
региональной программы «Комплексная реабилитация и ресоциализация 
потребителей наркотических средств и психотропных веществ» до 2020 года 
принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание: 
отсутствовал депутат 
Селюков М.В. 
 

      Постановление принято.  
 
 
40. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 

реализации государственной программы Тюменской 
области «Основные направления развития научно-
инновационной сферы» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е., Машуков А.А., Юхневич Ю.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – утвержденный на 2016 год объем финансирования программы 

составлял 33 млн. рублей, по состоянию на 1 сентября 2016 года он был 
увеличен более чем до 85 млн. рублей. Основные показатели программы 
демонстрируют стабильный рост. Число инновационно активных 
организаций (без субъектов малого предпринимательства), занимавшихся 
внедрением технологических инноваций, в 2015 году составило 42 единицы, 
увеличившись по сравнению с 2007 годом почти вдвое. Доля организаций, 
осуществляющих технологические инновации, в 2015 году составила 9%    
от общего числа обследованных организаций. По данным Роспатента, 
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число патентных заявок на изобретения, полезные модели и 
промышленные образцы также растет: в 2015 году – это 321 единица, что 
на 31 патент больше, чем в 2014 году. 

 
Юхневич Ю.Б. – планируется ли в рамках реализации данной программы 

создание высокотехнологичного продукта для широкого потребления 
населения? 

Машуков А.А. – на самом деле этот вектор на потребление так называемого 
«B2C», т.е. ориентированного на граждан, задан на сегодняшний день 
национальной технологической инициативой – это документ, который, по 
сути, основополагающий на уровне страны в развитии инновационной 
тематики, поэтому, соответственно, в любом случае и федеральные 
институты развития на сегодняшний день адаптируют свои программы 
поддержки под рынки, ориентированные на граждан, и точно так же наши 
формы поддержки в рамках работы по национальной технологической 
инициативе будут преобразованы. 

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области о 

реализации государственной программы Тюменской области «Основные 
направления развития научно-инновационной сферы» принять к сведению и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития научно-инновационной сферы» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание: 
отсутствовал депутат 
Селюков М.В. 
 

      Постановление принято.  
 
 
41. СЛУШАЛИ:  Об информациях о ходе выполнения постановления 

Тюменской областной Думы от 12.02.2015 № 2636                
«О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Привлечение 
инвестиций в агропромышленный комплекс Тюменской 
области: состояние и перспективы» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Зайцев А.Н., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Чейметов В.Н. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – господдержка инвестиционной деятельности в Тюменской области 

осуществляется в соответствии с законом о господдержке инвестиционной 
деятельности в Тюменской области. 
      Реализация мероприятий и инвестиционных проектов, 
ориентированных на импортозамещение, осуществляется в рамках 
госпрограммы Тюменской области «Основные направления развития АПК 
на период 2013 – 2020 годов». 

 
Зайцев А.Н. – на сегодняшний день в Тюменской области существует система 

кооперации. Достаточно много кооперативов создано в области, многие из 
них работают успешно, но и у многих сегодня существуют проблемы. 
Система кооперации выстраивалась долгое время, в том числе при 
поддержке Правительства области. Вопрос: как вы сегодня кратко 
оцениваете работу кооперативов в области, и планируются ли 
кардинальные изменения? 

Чейметов В.Н. – развитие кооперации является предметом работы 
Правительства, Департамента АПК в частности. Хочу сказать, что совсем 
недавно Президент страны обозначил систему кооперации Тюменской 
области как одну из лучших практик в России, и в целом в дальнейшем, 
конечно же, мы будем продолжать совершенствовать данную работу, есть 
определенные задумки в части совершенствования этой работы. 

 
Казанцева Т.Н. – меня волнует Байкаловская ферма, у нас очень хорошая 

программа господдержки животноводства, и почему-то мы не можем 
зацепиться ни за один пункт, чтобы этой ферме помочь, например, 
господдержка инвестдеятельности по животноводству, технологическое 
оснащение, перевооружение животноводства. И второй пункт – это 
предоставляются гранты на создание развития крестьянско-фермерских 
хозяйств, на развитие материально-технической базы 
сельхозкооперативов. Неужели нельзя ничего взять отсюда, чтобы эту 
ферму оставить жить и чтобы люди работали и чтобы эта ферма давала 
нам молоко, которое нам сегодня тоже нужно. 

Чейметов В.Н. – на самом деле нас точно так же беспокоят перспективы развития 
данного предприятия, но вся господдержка носит компенсационный 
характер, а именно для того чтобы предоставить субсидии данному 
предприятию, мы должны получить документы, подтверждающие факт 
расходования денежных средств данным хозяйством. Соответственно, 
если оно не приобрело оборудование, я не могу предоставить 
господдержку, и как бы я очень этого ни хотел, есть определенный 
порядок. 
      Что касается грантовой поддержки – это, безусловно, интересное, 
новое, хорошее направление, у нас ежегодно заявляются участники, но 
она распространяется исключительно на крестьянско-фермерские 
хозяйства, которые зарегистрированы до момента заявления не раньше 
чем за 2 года, и, безусловно,  любой данной категории 
сельхозтоваропроизводитель, если он соответствует критериям, может 
заявляться со своим бизнес-планом, и буквально на прошлой неделе мы 
дополнительные средства распределяли по этой программе. 
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Предлагается информации о ходе выполнения постановления Тюменской 
областной Думы от 12.02.2015 № 2636 «О рекомендациях «круглого стола» по 
теме: «Привлечение инвестиций в агропромышленный комплекс Тюменской 
области: состояние и перспективы» принять к сведению и постановление по 
данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информации о ходе выполнения постановления Тюменской областной 
Думы от 12.02.2015 № 2636 «О рекомендациях «круглого стола» по теме: 
«Привлечение инвестиций в агропромышленный комплекс Тюменской области: 
состояние и перспективы» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 

      Постановление принято.  
 
 
42. СЛУШАЛИ:  Об информациях о выполнении постановления Тюменской 

областной Думы от 26.11.2015 № 3286 «О развитии 
переработки сельскохозяйственного сырья – основе 
повышения конкурентоспособности, импортозамещения и 
уровня самообеспечения Тюменской области 
продовольственными товарами  
(по итогам выездного заседания комитета областной Думы 
по аграрным вопросам и земельным отношениям)» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Конев Ю.М., Корепанов С.Е.,    

Селюков М.В., Ульянов В.И., Чейметов В.Н.,         
Яшкин Н.Н. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – по  состоянию  на 1 января 2016 года в Тюменской области действует 

более 387 предприятий пищевой и перерабатывающей промышленности. 
      Основными направлениями деятельности данных предприятий 
являются переработка молока, мяса, зерна, рыбы, а также производство 
хлебобулочных, кондитерских изделий и безалкогольной продукции. 
      По уточненным данным территориального органа Федеральной службы 
государственной статистики по Тюменской области, индекс промышленного 
производства пищевой продукции за 2015 год составил более 103%.  

 
Казанцева Т.Н. – переработку молока мы ведем, районы юга области дают 

хорошую прибавку, т.е. держат молочное стадо. Сегодня буквально вышла 
на связь с д. Яузяк Абатского района, там проживает 150 человек и держат 
дойное стадо 100 голов. Как все-таки сегодня принимают, каковы цены на 
молоко? Оказывается, три года мы на эту тему говорим, а цены все падают. 
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      На сегодняшний день за литр молока высшего сорта дают 21,4 рубля, из 
них 4 рубля - дотации, 17,40 дает кооператив. Раньше кооператив платил 
18 руб. В летнее время вообще цены упали, на 2 руб. кооперативы снизили 
цену, и дотация из бюджета Тюменской области была снижена на 1 руб. 
Если молоко еще первый сорт, то там еще цены ниже, но зато поднимают 
цены постоянно за услуги, которые оказывают ЛПХ, например, если анализ 
пробы крови был 251 руб., то сегодня уже 283. 
      Хотелось бы узнать, есть ли перспектива у наших молочников? 

Чейметов В.Н. – речь идет в Вашем вопросе об ЛПХ. Действительно, на 
территории Тюменской области заготавливаем молоко, цену кооперативы 
устанавливают в зависимости от объема, качества реализуемого молока, 
доступности населенного пункта и т.д. Поэтому она может отличаться в 
зависимости от этих параметров. 
      Что касается Абатского муниципального района, я могу сказать, что в 
сравнении с другими муниципалитетами 21 руб., который получает сдатчик, 
– это весьма комфортная цена.  
       Могу сказать, что сейчас средняя цена, которую платят производителям 
молока, составляет чуть более 21 руб. базовой жирности и белка. Поэтому 
можно только порадоваться за абатских сдатчиков, что у них цена выше 21 
руб. 

 
Ульянов В.И. – первый вопрос: Владимир Николаевич, будут ли планироваться 

мероприятия департаментом АПК по межрегиональному объединению по 
переработке ресурсов, это касается и ЛПХ, продукции, производимой в 
ЛПХ, и касается мелких товаропроизводителей. Потому что один район не 
может иногда поднять зачастую вот этот вопрос по переработке 
сельхозпродукции. 
      И второй вопрос: планируются ли мероприятия по созданию 
логистического крупного центра по доработке сельхозпродукции, 
продвижению этой продукции в крупные торговые сети и  районы Севера? 

Чейметов В.Н. – что касается межмуниципального объединения, да, для 
переработки подразумевается как раз не только межмуниципальное, но и 
межрегиональное сотрудничество, т.е. это мощное серьезное производство, 
точнее, переработка зерна. 
     На данной основе мы и наши новые инвестпроекты тоже рассматриваем, 
это касается и переработки мяса. Площадку в Заводоуковском городском 
округе приобрел инвестор, и будем надеяться, что это позволит в том числе 
и другие альтернативные виды мяса заготавливать, и перерабатывать, и 
поставлять. 
      В целом, безусловно, мы не пытаемся в каждом районе сделать какую-
то малую переработку, а где в этом есть необходимость – там пытаемся это 
делать. 
      А второй вопрос, да, по логистическим центрам. Мы действительно 
сейчас изучаем возможные варианты работы, и, в частности, один из 
инвесторов изъявил желание построить на территории рядом с областным 
центром подобную площадку. Сейчас мы прорабатываем этот вопрос.  

 
Яшкин Н.Н. – мы знаем, что Вы достаточно плотно работаете с северными 

округами по своей специализации.  
     Я хотел бы спросить, здесь присутствуют депутаты и хантыйские и 
ямальские, на Ваш взгляд, какие законодательные инициативы и 
совместные работы с депутатами Ямала и Югры необходимы для того, 
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чтобы вопросы поставок сельхозпродукции на север решались еще лучше, 
чем сейчас? 

Чейметов В.Н. – достаточно системная работа последние  два года, которая 
ведется у нас в ярмарочной деятельности с автономными округами, дает 
свои плоды. Хотелось бы, наверное, более активного продвижения 
продукции, контрактации с местными предприятиями торговли.  
      Могу сказать одно, мы ежегодно растем и в объемах, и в ассортименте 
продукции, поставляемой в автономные округа. Эту работу, безусловно, мы 
будем продолжать. Какой-то законодательной инициативой, наверное, тут 
вряд ли поможешь, за небольшим исключением, если бы были 
предусмотрены определенные компенсации затрат наших 
товаропроизводителей по доставке продукции в автономные округа, я 
думаю, что это бы позволило достаточно более динамично и продукцию 
представлять, и объемы увеличивать.  

 
Конев Ю.М. – конечно, мы сегодня ярмарки проводим, сейчас вопрос стоит о том, 

чтобы логистический центр построить, ну давайте включим в программу 
«Сотрудничество» вопрос. Либо совместно с округами построить 
логистический центр по поставке продукции на север, либо давайте 
возьмем транспортную составляющую. Это решит проблемы.  

 
Селюков М.В. – всем нам понятно, что программа «Сотрудничество» создана 

таким образом, что пока не будет инициативы от правительства северных 
округов, туда вряд ли что по квоте севера можно внести.  
      Я бы хотел обратить внимание на другое, что сегодня в муниципальных 
образованиях Югры, Ямала представлена продукция не только юга 
Тюменской области, там есть продукция из Омска, из Кургана, из 
Свердловской области, из Челябинской, Йошкар-Ола и т.д. Вся эта 
продукция, я сомневаюсь, что доставляется на территорию Югры, Ямала  с 
учетом бюджетного финансирования за транспортные расходы. 
      Может быть, нужно приложить усилия и договориться с инвестором, 
чтобы такой логистический центр построить в районе г. Сургута. А 
надеяться на то, что бюджеты вложат деньги, построят распределительный 
логистический центр и потом будет все хорошо, это неправильно. 
      Сегодня большой объем продукции реализуется на территории Югры и 
Ямала, это порядка 2 млн. человек, рынок глобальный, огромный.  

Корепанов С.Е. – я хотел бы подтвердить мысль, что товаропроизводители из 
Омской, Томской области добираются чуть ли не до последней деревни на 
Ямале. Я имею в виду даже не автомобильным транспортом или 
железнодорожным транспортом, а по воде летом. Я был в Шурышкарском 
районе и в райцентре, и в маленьких поселках, и большие и маленькие 
суда, прямо непосредственно с судов торгуют сельхозпродукцией, и, 
очевидно, им это выгодно, поскольку у них система эта налажена и каждый 
год сельхозпродукцию привозят из этих областей. Мы все время делаем 
ставку на то, чтобы автотранспортом завозить продукцию, а вот что 
касается – организовать торговлю непосредственно с судов, об этом мы в 
меньшей степени, мне кажется, думаем. 

 
Ковин В.А. – по компенсации затрат на доставку товаров сельхозпродукции в 

наши округа сумма не так велика, бюджет не резиновый, он сегодня уже 
приобрел облик исполнения на 17-й год и на следующие два года, но все же 
это бы сняло одну из проблем. 
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     Но тоже можно понимать и тех, кто товар доставляет, потому что довезти 
картофель, который стоит 8 руб., называя условно, в Тюмени, и чтобы он 
был 8 руб. в Уренгое – это, наверно, будет неправильно. 

 
Предлагается информации о выполнении постановления Тюменской 

областной Думы от 26.11.2015 № 3286 «О развитии переработки 
сельскохозяйственного сырья – основе повышения конкурентоспособности, 
импортозамещения и уровня самообеспечения Тюменской области 
продовольственными товарами (по итогам выездного заседания комитета 
областной Думы по аграрным вопросам и земельным отношениям)» принять к 
сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информации о выполнении постановления Тюменской областной Думы 
от 26.11.2015 № 3286 «О развитии переработки сельскохозяйственного сырья – 
основе повышения конкурентоспособности, импортозамещения и уровня 
самообеспечения Тюменской области продовольственными товарами (по итогам 
выездного заседания комитета областной Думы по аграрным вопросам и 
земельным отношениям)» принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
      Постановление принято.  
 

Предлагается не делать перерыв на обед, а продолжить рассмотрение 
вопросов в соответствии с повесткой дня. 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
Предложение принимается. 
 
 

43. СЛУШАЛИ:  О поручении Тюменской областной Думы Счетной палате 
Тюменской области о проведении в 2017 году контрольных  
и экспертно-аналитических мероприятий 
 

Докладывали: Токарчук Н.А. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Токарчук Н.А.,    

Трубин Г.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – в соответствии с областным Законом «О Счетной палате 

Тюменской области» областная Дума должна до 1 ноября текущего года 
направить в Счетную палату поручение в форме постановления о 
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проведении в очередном финансовом году контрольных и экспертно-
аналитических мероприятий. 

 
Трубин Г.А. – предлагаю от нашей фракции ЛДПР дополнить план проверок 

Счетной палаты еще некоторыми организациями и предприятиями. 
Документы всем розданы, прошу поддержать, поскольку Николай 
Анатольевич сказал, что Дума должна не позднее 1 ноября принять 
решение, если мы сегодня это примем как рекомендацию от нашей 
фракции, список данных организаций и компаний. Счетная палата если 
увидит, что есть какие-то повторы, есть какие-то смежные проверки, она 
их исключит, ну, остальные возьмет себе в план работы.  

 
Казанцева Т.Н. – наша фракция поддержит предложение Глеба Александровича, 

фракции ЛДПР, и готовы проголосовать за это предложение. 
 

Предлагается принять протокольное поручение о направлении 
предложений депутатской фракции ЛДПР в комитет по бюджету, налогам и 
финансам и в Счетную палату Тюменской области для проработки данных 
вопросов. 
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 
 Принять протокольное поручение о направлении предложений депутатской 
фракции ЛДПР в комитет по бюджету, налогам и финансам и в Счетную палату 
Тюменской для проработки данных вопросов. 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

       

 Предложение принимается. 
 

Предлагается поручить Счетной палате Тюменской области включить в 
проект плана работы Счетной палаты на 2017 год проведение контрольных и 
экспертно-аналитических мероприятий согласно приложению и принять 
постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Поручить Счетной палате Тюменской области включить в проект плана 
работы Счетной палаты на 2017 год проведение контрольных и экспертно-
аналитических мероприятий согласно приложению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
      Постановление принято. 
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Трубин Г.А. – насколько вправе принимать мы были решение? Предложение на 
проверку и на план Счетной палаты только один депутат действующего 
созыва успел подать в срок – это Лосева Инна Вениаминовна. Больше ни один 
депутат действующего созыва свои предложения не успел подать. Но в 
предложения вошли, и насколько вот они имеют право жить, предложения 
депутатов пятого созыва Чертищева, Новоселова, Столярова?  

Корепанов С.Е. – ну и что? Предложения в тот момент уже собирались в план 
работы. 

 
Токарчук Н.А. – еще раз объясню коротко, пошаговый сценарий какой был. 

Изначально было предложение представить свои предложения до 21 
сентября 2016 года.  
      Далее, был представлен новый срок – до 15 октября. Фракция ЛДПР 
представила документы после 15 октября, и если быть точным, 21 октября, 
когда заседание комитета по бюджету, налогам и финансам прошло, и эти 
вопросы, и в том числе предложения, мы не рассматривали. 
      Мы уже приняли протокольное поручение, и аппарат комитета и депутаты 
комитета по бюджету, налогам и финансам рассмотрят в ближайшее время 
эти предложения фракции ЛДПР.  

 
 
44. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в Регламент Тюменской областной 

Думы 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е., Юхневич Ю.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом постановления вносятся следующие изменения в 

Регламент областной Думы: в связи с вводом в промышленную 
эксплуатацию системы автоматизации правотворчества Тюменской 
областной Думы предлагается внести соответствующие изменения в 
Регламент Тюменской областной Думы: с целью приведения норм 
Регламента в соответствие с внесенными в сентябре 2016 года 
изменениями в Закон Тюменской области «О порядке подготовки, 
принятия и действия нормативных правовых и правовых актов 
Тюменской области» вносятся изменения в ряд статей Регламента, 
устанавливающие, что областной Думой не рассматриваются 
законопроекты и поправки, на которые поступили два и более 
отрицательных заключения, либо отсутствуют заключения правового 
управления, управления по экономике и финансам областной Думы и 
заключение Губернатора области в случаях, предусмотренных 
областным законодательством.  

 
Юхневич Ю.Б. – я выступаю резко против изменений в Регламент Тюменской 

областной Думы в части отказа от рассмотрения Думой законопроектов, 
на которые поступили два и более отрицательных заключения.  
     Считаю, что данная поправка существенно ограничивает права 
оппозиционных партий в правотворческом процессе, а следовательно, и 
проголосовавших за нас избирателей. 
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     Партия КПРФ плотно работает с избирателями, все наши 
законодательные инициативы исходят снизу. Вы же предлагаете внести 
дополнительно административный барьер для принятия к рассмотрению 
законопроектов. У вас и без того большинство, лишаете нас права не 
только на законотворческую деятельность, но и на оглашение нашей 
позиции, чем ограничиваете не столько права наших оппозиций, сколько 
права наших избирателей.  

 
Сайфитдинов Ф.Г. – мы сегодня принимаем изменения в Регламент в 

соответствии уже с нормами принятого нами закона. И я говорил, что мы 
приводим в соответствие Регламент, в соответствие с нашим областным 
законом.   

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 33 
 против 4 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
 

      Постановление принято.  
 
 
45. СЛУШАЛИ:  

 
О внесении изменений в постановление Тюменской 
областной Думы от 06.10.2016 № 12 «О составе комитетов и 
постоянной комиссии Тюменской областной Думы шестого 
созыва» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – комитет рассмотрел заявления председателя областной 

Думы Сергея Евгеньевича Корепанова и Пономарева Михаила 
Николаевича, они просят исключить их из членов комитета по 
госстроительству и местному самоуправлению.  

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
      Постановление принято.  
 
 
46. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в План работы Тюменской 

областной Думы на 2016 год 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – вашему вниманию представлены предложения по внесению 

изменений в План работы Тюменской областной Думы на 2016 год. 
 

Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 
 1.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 2 
 не голосовали 1 

 
 

      Постановление принято.  
 
 
47. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять постановления по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы:  

Ершова Владимира Ивановича; 
          Касьянова Олега Никандровича; 
          Никифорову Ольгу Ивановну; 
          Колесникову Надежду Валентиновну; 
          Лебедеву Гульфиру Талгатовну; 
          Мальгавко Галину Павловну; 
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          Руля Владимира Давыдовича; 
          Халитулина Синюра Александровича. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 

      Постановление принято.  
 
 
 
 
Председатель областной Думы             С.Е. Корепанов  
 
Главный консультант отдела 
организационного обеспечения  
заседаний областной Думы              И.Н. Будишева 


